
 1 

ACTA NUMERO CUATROCIENTOS DOCE: En la Ciudad de Bolívar, a siete 
días del mes de Diciembre de mil novecientos noventa y nueve, se reúnen en el 
Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en SESION ESPECIAL los 
Concejales Sres.: CRIADO, RICARDO MARCOS DUVERNI, MARIA 
NELIDA ERRECA,  JOSE GABRIEL FAL, JULIO CESAR FERNANDEZ, 
GUILLERMO OMAR GONZALEZ , JORGE IBAÑEZ,  OSCAR JUARISTI, 
CATALINA LONGOBARDI, MARIA INES MARTIN, GLADYS MEZQUIA, 
MARTA ORTEGA GOMEZ, RAMIRO PALACIOS, RUBEN ARTURO 
RIVAS, ALBERTO SARCHIONE, SERGIO SARDIÑA, ADALBERTO. --------- 
Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo Cr. RICARDO CRIADO, actuando 
como Secretaria la  SRA. MARTA OLIVERA  y como Pro-Srio el Sr. Marcelo 
Valdez. ------------------------------ 
Siendo las 21.15, el Sr. Presidente invita al Sr. Secretario de Obras Públicas y 
Urbanismo Arq. Luciano Carballo Laveglia a izar la Bandera Nacional, -----------
A continuación se entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino. ------------ 
Acto seguido se da lectura a las renuncias a los cargos de CONCEJAL 
SUPLENTE de los Concejales Sres.:  GONZALEZ, JORGE (PJ) y  Sra.  
MARTIN, GLADYS (PJ).------------------ 
Luego, se da lectura por Secretaría al Radiograma de la H. Junta Electoral. ------ 
Expresa el Sr. Presidente: ‘Sr. Juez de Paz, Sr. Subcomisario a cargo de la 

Comisaría de Bolívar, Sres. funcionarios de la Municipalidad de Bolívar, Sres. 

Consejeros Escolares, representantes de las instituciones intermedias de nuestro 

Partido, Sres. Concejales, demás autoridades, Sras. y Sres.: nos encontramos 

reunidos en esta Sesión Preparatoria a los efectos de renovar el 50% de las bancas 

y asumiendo en consecuencia los Concejales electos en la última elección. Ocho 

Concejales que integraron este Cuerpo concluimos en este momento nuestros 

mandatos: se trata del Dr. José Antonio Bucca, que concluye su segundo mandato 
el Ing. Antonio Pisano la Srta. Blanca Ugarte y el Sr. Luis Marchessi, todos los 

nombrados del PJ. De la Dra. Alicia Lamarque, la Sra. María Celia Gómez 

Olivera, el Sr. Alfredo López y quien les habla representantes de la UCR. En la 

Sesión Ordinaria celebrada en la noche de ayer hemos despedido a los Concejales 

cuyos mandatos vencían y no volvían a acceder a una banca, y lo hicimos con el 

respeto que se supieron ganar, agradeciéndoles profundamente su brillante 

actuación en este HCD, y el Concejo todo los despidió como se merecían: con un 

cerrado y caluroso aplauso. En estas palabras de despedida, quiero también 

mencionar ciertos aspectos que han hecho al funcionamiento del HCD en estos dos 

últimos años que me ha tocado el alto honor de ejercer la Presidencia. El Cuerpo 

celebró 53 Sesiones, casi la misma cantidad que se celebraron durante la 

Presidencia de mi antecesor, el Dr. Hugo Goñi y en ambos períodos estamos 

hablando, felizmente, de un promedio superior al que tuvo el HCD desde 1983 

hasta 1995. Ingresaron para el tratamiento del Cuerpo más de 450 expedientes, 

fueron aprobados 455 minutas, 142 ordenanzas, y en lo que se refiere al trabajo de 

las Comisiones, quiero destacar muy especialmente que las mismas han dado 

durante estos dos años despacho a la casi totalidad de los temas que han sido 

sometidos a su tratamiento. En este momento en las carpetas de las 4 Comisiones 

que integran  este Cuerpo Deliberativo, no existen más de 16, 17 expedientes en 

tratamiento, contando algunos que han entrado en la Sesión ordinaria del día de 
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ayer. Esto habla de que evidentemente el trabajo en comisiones que han realizado 

los Concejales ha sido verdaderamente oportuno, repito se ha dado despacho a la 

casi totalidad de los temas sin demoras significativas, no quedan en este momento, 

al cerrar este ciclo, temas de gran relevancia en tratamiento. En lo que se refiere al 

funcionamiento económico del Cuerpo, quiero destacar que al igual que lo que 

sucedió en el período de mi antecesor el Dr. Goñi, el Cuerpo ha sido absolutamente 

respetuoso del límite legal del 3%  del Presupuesto Municipal como límite para sus 

gastos, y no solamente lo ha respetado sino que además ha logrado importantes 

ahorros en el funcionamiento. Esto queremos destacarlo porque estamos en un país 

donde, a veces, el cumplimiento de la Ley no es lo común,. y esto hace aunque sea 

un pequeño aporte, significa que el HCD ahorró, poco o mucho dinero pero 

ahorró, y ese dinero se pudo destinar a otras finalidades de las tantas que tiene el 

Municipio. Yendo ahora a otro plano, quiero agradecer a todos los Concejales que 

integraron este Cuerpo en estos dos años y a los Secretarios de los Bloques, por el 

permanente apoyo que tuvieron para con esta Presidencia, y quiero agradecer a 

todos los medios de prensa que informan sobre el funcionamiento del Cuerpo, y 

quiero agradecer muy especialmente a todo el personal del HCD, y muy 

especialmente a la Secretaria, la Sra. Marta Olivera, y al Prosecretario, el Sr. 

Marcelo Valdez, quienes con su dedicación,  eficiencia y el amor puesto de 

manifiesto en sus tareas todos los días, constituyen, a mi modo de ver, un recurso 

humano de excelencia para el Concejo Deliberante. Finalmente un agradecimiento 

a todos aquellos dirigentes políticos y ciudadanos que con sus decisiones y con sus 

votos nos permitieron estar en nuestras Bancas de Concejales. No quiero olvidar en 

estos momentos a los Concejales que hace dos años, en 1997, propusieron mi 

nombre para ocupar la Presidencia del Cuerpo, les agradezco de todo corazón y 

espero haber cumplido, mínimamente, con la responsabilidad que me otorgaron. 

Como todos saben, en la Sesión Preparatoria en que se renueva el HCD, la 

Presidencia es ocupada transitoriamente por el Concejal electo por la lista 

triunfante, que tiene la mayor edad en este caso esa responsabilidad recae en la 

Sra. María Catalina Juaristi (Aplausos). Asimismo, cabe aclarar que la Secretaría 

del HCD es ocupada por el Concejal electo más joven, en este caso dicha 

responsabilidad recae sobre el Sr. Ramiro Ortega Gómez (Aplausos). Sin más les 

agradezco vuestra atención e invito a la Sra. Juaristi y al Concejal Ramiro Ortega 

Gómez a ocupar sus lugares.”-----------------------------------------------------------------

--------------------------------------- 

Sin más, y ante los aplausos del Público presente, ocupan sus sitiales la Sra. 

Presidente Provisoria, MARIA CATALINA JUARISTI (UCR), y el Sr. Secretario 

Provisorio, RAMIRO ORTEGA GOMEZ (FREPASO).------------------------------------

----------------------------------------- 

Expresa la Sra. Presidente Provisoria: “Sr. Juez de Paz, autoridad policial, 

funcionarios del gobierno municipal, Sres. Delegados de ciudades vecinas, Sres. 

Concejales, Consejeros Escolares, autoridades de las instituciones intermedias, 

Sres. de los medios de comunicación social, amigos y vecinos de Bolívar: desde 

1983 hemos recuperado la Democracia. Y al recuperar la Democracia, hemos 

recuperado la libertad de expresión, la libertad de asociación y también hemos 

recuperado el derecho a elegir libremente a nuestros legítimos representantes. En 

ese ejercicio de la soberanía popular, se ha afianzado la Democracia como 
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doctrina y también como forma de gobierno. Es por eso que hoy estamos aquí 

reunidos en este Recinto, en esta Asamblea, para dar cumplimiento a lo que 

establece la Constitución de la Provincia de 1994, y la Carta Orgánica de las 

Municipalidades, que establece en qué tiempo y forma se deben renovar la mitad de 

los integrantes de este HCD. Esta reunión Preparatoria tiene dos objetivos: un 

objetivo es verificar los Diplomas que la Junta Electoral extiende a cada uno de los 

Concejales electos y el otro objetivo es elegir las autoridades de este Cuerpo 

Deliberativo que son las que van a regir su funcionamiento durante dos años. Debo 

decir que los Concejales que hoy cesan en su mandato y los que nos acompañarán 

durante dos años más, nos han dado ejemplo cabal de las virtudes que debemos 

tener quienes hoy asumimos como Concejales: responsabilidad, trabajo, eficiencia, 

conocimiento, imaginación, objetividad, fortaleza y presencia. Ahora, para 

continuar con esta Sesión Preparatoria, tengo que decirles que cuando nosotros 

prestemos juramento, para cumplir fielmente el cargo para el que hemos sido 

elegidos, vamos a contribuir al fortalecimiento de la Institución Municipal. La 

Institución Municipal es el elemento básico ordenador del Partido de Bolívar, y por 

ser un elemento ordenador y básico, tiene que tener la firmeza de lo fundamental, y 

esa firmeza  es el respeto de la Ley y la observancia de la Constitución. Les doy las 

gracias por acompañarnos esta noche en esta Asamblea.” ------------------------------

----------------------------------------------------------------------- 

A continuación, la Sra. Presidente Provisoria solicita que por Secretaría se 

proceda a verificar la existencia del quórum necesario para Sesionar, lo que así se 

hace. -------------------------------- 

Luego, la Sra. Presidente Provisoria somete a consideración la formación de la 

Comisión de Poderes, a los efectos de verificar los Diplomas de los Concejales 

electos. ------------------------- 

El Concejal Dr. SARDIÑA (UCR) mociona al Concejal Dr. ERRECA (UCR). La 
Concejal Dra.  LONGOBARDI (PJ) propone al Concejal Cr.  RIVAS (PJ). --------
--------------------------- 
Acto seguido, a las 21.35 horas, se produce un cuarto intermedio, hace su ingreso 
al Recinto el Sr. Intendente Municipal Dr. JUAN CARLOS SIMON. ---------------
----------------------------- 
Reanudada la Sesión, a las 21.40 se da lectura por Secretaría al Dictamen de la 
Comisión de Poderes, la cual aconseja por Unanimidad la aprobación de los 
Diplomas de los Concejales Electos. --------------------------------------------------------
------------------------------------------------- 
La Sra. JUARISTI somete entonces a votación nominal  dicho dictamen, 
obteniéndose la Unanimidad de los Sres. Concejales con los votos de: CRIADO, 
RICARDO MARCOS (UCR) DUVERNI, MARIA NELIDA (UCR) ERRECA,  
JOSE GABRIEL (UCR) FAL, JULIO CESAR (FREPASO) FERNANDEZ, 
GUILLERMO OMAR (UCR) GONZALEZ , JORGE (PJ) IBAÑEZ,  OSCAR 
(PJ) JUARISTI, CATALINA (UCR) LONGOBARDI, MARIA INES (PJ) 
MARTIN, GLADYS (PJ) MEZQUIA, MARTA (UCR) ORTEGA GOMEZ, 
RAMIRO (FREPASO) PALACIOS, RUBEN ARTURO (UCR) RIVAS, 
ALBERTO (PJ) SARCHIONE, SERGIO (PJ) SARDIÑA, ADALBERTO 
(UCR).------------------------------------ 
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Acto  seguido la Sra. Presidente procede a formular el Juramento de práctica, 
haciéndolo por “Dios, la Patria y estos Santos  Evangelios” ante los aplausos de 
la concurrencia. -------------- 
Luego, la Sra. Presidente Provisoria procede a tomar juramento a los Concejales 
Electos. Juran por “Dios, la Patria y estos Santos  Evangelios” los Concejales 
Sres.: CRIADO, RICARDO MARCOS ERRECA,  JOSE GABRIEL 
GONZALEZ , JORGE MARTIN, GLADYS PALACIOS, RUBEN ARTURO 
RIVAS, ALBERTO. ------------------------------------ 
Jura por “La Patria y la Constitución” el Concejal Sr. ORTEGA GOMEZ, 
RAMIRO. --------- 
 
Seguidamente la Sra. Presidente Provisoria somete a consideración la elección 
del Presidente del Cuerpo.  La Concejal Dra. LONGOBARDI (PJ) propone al 
Concejal Cr. CRIADO (UCR). 
 
Sometido a votación nominal votan por la Afirmativa los Concejales Sres.: 
DUVERNI, MARIA NELIDA (UCR) ERRECA,  JOSE GABRIEL (UCR) FAL, 
JULIO CESAR (FREPASO) FERNANDEZ, GUILLERMO OMAR (UCR) 
GONZALEZ , JORGE (PJ) IBAÑEZ,  OSCAR (PJ) JUARISTI, CATALINA 
(UCR) LONGOBARDI, MARIA INES (PJ) MARTIN, GLADYS (PJ) 
MEZQUIA, MARTA (UCR) ORTEGA GOMEZ, RAMIRO (FREPASO) 
PALACIOS, RUBEN ARTURO (UCR) RIVAS, ALBERTO (PJ) SARCHIONE, 
SERGIO (PJ) SARDIÑA, ADALBERTO (UCR), es decir catorce (14) votos y la 
ABSTENCIÓN del Concejal  CRIADO (UCR). ------------------------------------------
------------ 
Queda así electo como Presidente del HCD el Concejal Cr.  RICARDO M. 
CRIADO, ante los aplausos de la Concurrencia. -----------------------------------------
-------------------------------------- 
 
A continuación la Sra. Presidente Provisoria somete a consideración la elección 
del Vicepresidente 1º) del  Cuerpo. El Concejal Dr. SARDIÑA (UCR) propone a 
la Concejal Dra. LONGOBARDI (PJ) ante los aplausos del Público presente. -----
------------------------------------ 
Efectuada la Votación Nominal, se registra este resultado: Votan por la 
Afirmativa catorce (14) Concejales: CRIADO, RICARDO MARCOS (UCR) 
DUVERNI, MARIA NELIDA (UCR) ERRECA,  JOSE GABRIEL (UCR) FAL, 
JULIO CESAR (FREPASO) FERNANDEZ, GUILLERMO OMAR (UCR) 
GONZALEZ , JORGE (PJ) IBAÑEZ,  OSCAR (PJ) JUARISTI, CATALINA 
(UCR) MARTIN, GLADYS (PJ) MEZQUIA, MARTA (UCR) ORTEGA 
GOMEZ, RAMIRO (FREPASO) PALACIOS, RUBEN ARTURO (UCR) 
RIVAS, ALBERTO (PJ) SARCHIONE, SERGIO (PJ) SARDIÑA, 
ADALBERTO (UCR). Se registra la abstención de la Concejal Dra. 
LONGOBARDI, MARIA INES (PJ). ---- 
Queda así electa como Vicepresidente 1º) la Concejal Dra. LONGOBARDI 
MARIA INES. --- 
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Luego, la Sra. Presidente Provisoria somete a consideración la elección del 
Vicepresidente 2º del Cuerpo. ----------------------------------------------------------------
------------------------------------- 
La Concejal Dra. LONGOBARDI (PJ) propone al Concejal Dr. FAL 
(FREPASO) ante los aplausos de la Concurrencia. -------------------------------------
------------------------------------------ 
 
Sometido a votación, votan por la Afirmativa catorce (14) Concejales: CRIADO, 
RICARDO MARCOS (UCR) DUVERNI, MARIA NELIDA (UCR) ERRECA,  
JOSE GABRIEL (UCR) FERNANDEZ, GUILLERMO OMAR (UCR) 
GONZALEZ , JORGE (PJ) IBAÑEZ,  OSCAR (PJ) JUARISTI, CATALINA 
(UCR) LONGOBARDI, MARIA INES (PJ) MARTIN, GLADYS (PJ) 
MEZQUIA, MARTA (UCR) ORTEGA GOMEZ, RAMIRO (FREPASO) 
PALACIOS, RUBEN ARTURO (UCR) RIVAS, ALBERTO (PJ) SARCHIONE, 
SERGIO (PJ) SARDIÑA, ADALBERTO (UCR).------------------------------------ 
Se registra la abstención del Concejal FAL, JULIO CESAR (FREPASO). ---------
--------------- 
Queda así electo Vicepresidente 2º el Concejal FAL, JULIO CESAR. ---------------
--------------- 
Por último la Sra. Presidente Provisoria somete a consideración la elección del 
Secretario del Cuerpo. El Concejal FAL (FREPASO) mociona a la Sra. 
OLIVERA, MARTA ante los aplausos del público presente. ---------------------------
--------------------------------------------------- 
 
Sometido a votación es electa por Unanimidad como Secretaria la Sra. MARTA 
OLIVERA, con los votos de CRIADO, RICARDO MARCOS (UCR) DUVERNI, 
MARIA NELIDA (UCR) ERRECA,  JOSE GABRIEL (UCR) FAL, JULIO 
CESAR (FREPASO) FERNANDEZ, GUILLERMO OMAR (UCR) 
GONZALEZ , JORGE (PJ) IBAÑEZ,  OSCAR (PJ) JUARISTI, CATALINA 
(UCR) LONGOBARDI, MARIA INES (PJ) MARTIN, GLADYS (PJ) 
MEZQUIA, MARTA (UCR) ORTEGA GOMEZ, RAMIRO (FREPASO) 
PALACIOS, RUBEN ARTURO (UCR) RIVAS, ALBERTO (PJ) SARCHIONE, 
SERGIO (PJ) SARDIÑA, ADALBERTO (UCR).------------------------------------ 
 
A continuación, la Sra. Presidente Provisoria invita al Concejal Cr. CRIADO y a 
la Sra. MARTA OLIVERA a ocupar sus sitiales, lo que así hacen ante el aplauso 
de la Concurrencia.  
 
El Sr. Presidente: “Sr. Intendente Municipal,. Sr. Juez de Paz, Sr. Subcomisario a 

cargo de la Comisaría de Bolívar, Sres. funcionarios de la Municipalidad de 

Bolívar, Sres. Consejeros Escolares, representantes de las instituciones intermedias 

del Partido de Bolívar, Sres. Concejales, demás autoridades, Sras. y Sres. En 

primer término, mi reconocimiento a todos los que con su voto, nos permiten 

acceder a esta Banca de Concejales. Debo agradecer naturalmente también a los 

Concejales que me han honrado con esta nominación para ejercer la Presidencia. 

Sinceramente les estaré eternamente agradecido. Debo decirles que asumo este 

cargo, conciente de la responsabilidad que significa representar al pueblo que nos 
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votó convencido de la necesidad de lograr un trabajo permanente, prudente y 

respetuoso de las ideas de los demás, basado lógicamente, y como no puede ser de 

otra manera, en elevadas normas de ética y de honestidad. Es mi deseo que tal 

como ha sucedido en los últimos años, el trabajo de las Comisiones  continúe 

fortaleciéndose porque creo yo que ahí está el verdadero trabajo del Concejal, 

trabajo que no está visible, pero que es sin dudas el más fructífero, el más 

importante. Me permito también exhortar a todos, a evitar discusiones estériles, a 

veces desarrolladas en base a posturas políticas demagógicas totalmente alejadas 

de los intereses de la gente, deseando que de una vez por todas en este país dejemos 

de ser “los unos” y “los otros”, para ser definitivamente “nosotros”. Esto parece 

una utopía, pero de las grandes utopías a veces surgen las grandes soluciones. De 

todas maneras no vamos a ser tan presuntuosos de pensar que unos simples 

Concejales de un Pueblo pueden cambiar la historia pero tampoco me parece 

razonable que la Historia nos pase por encima y que sólo atinemos a adoptar una 

postura indiferente. Por todo esto que acabo de decir, es que asumo esta 

responsabilidad de ejercer la Presidencia del Cuerpo, con un profundo respeto por 

todos los Concejales que están en este momento sentados en sus Bancas. Y los 

respeto simple, y sencillamente, porque son vecinos que dejando de lado 

compromisos, cuestiones personales, sociales, económicas, están acá, dan la cara, 

se comprometen, asumen el desafío de ejercer un cargo que, creo yo, puede darles 

más sinsabores que alegrías, pero están aquí. Están ahí sentados en sus bancas, 

listos para dar lo mejor de sí. Por todo esto, por todos ellos y por mí mismo, le pido 

a Dios nuestro Señor que nos ilumine, para que podamos estar todos a la altura de 

la responsabilidad que el Pueblo de Bolívar hoy pone en nuestras manos. Les 

agradezco vuestra atención y los saludo con el respeto que todos Uds. merecen. 

Muchísimas gracias.” ----- 

Sin más consideraciones, el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a 
arriar la Bandera Nacional, dando por finalizada la presente Sesión a las 22.10 
horas. -------------------- 
 
 
MARTA OLIVERA       RICARDO 
CRIADO 
Secretaria HCD         Presidente  
HCD 
 
 
RAMIRO ORTEGA GOMEZ    MARIA CATALINA 
JUARISTI 
Secretario Provisorio       Presidenta 
Provisoria 
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